



Salem, den 31. Oktober 2017

Einladung

Liebe Mitglieder und Vereinsfreunde,

die jährliche Weihnachtsmarktfahrt und die Weihnachtsfeier unseres Vereins stehen an, bedürfen jedenfalls der vorausschauenden Planung.

Zur Weihnachtsmarktfahrt:

Ziel ist auf mehrheitlichen Wunsch der **Pronstorfer Weihnachtsmarkt**, der mit einer Welt der weihnachtlichen Düfte, den Kinderträumen und schönsten Geschenkideen wirbt.

Termin: Freitag, 1. Dezember 2017

Abfahrt mit „Vokuhl Reisen“ in Schmilau um 12.15 Uhr

in Dargow / Feuerwehr um 12.25 Uhr

in Salem / Kirche um 12.30 Uhr

in Ratzeburg / Friedhof Seedorfer Str. ca. 12.35 Uhr

Rückkunft: 18.30 Uhr

Preis: Mitglieder 9,- Euro, Nichtmitglieder 12,- Euro – (vom Verein kräftig bezuschußt)

Gäste sind herzlich willkommen. Wir würden uns freuen, auch diesmal unsere Schmilauer, Kittlitzer und Ratzeburger Freunde begrüßen zu können. Anmeldungen können ab sofort mündlich, telefonisch (auch auf AB) oder auch schriftlich beim Unterzeichner erfolgen.

Zur Weihnachtsfeier:

Sie findet am **2. Montag im Dezember** statt, unsrem regulären Termin für den Seniorenkaffee, also am **11. 12. 2017 um 15.00 Uhr im Gemeindezentrum Salem**. Bei Kaffee und Kuchen wollen wir uns besinnlich einstimmen und die alten Lieder am Weihnachtsbaum singen. Herr Pastor Wegenhorst hat versprochen, hierzu seine Gitarre mitzubringen. Die gewohnte amüsante Unterhaltung soll dabei nicht zu kurz kommen. Geplant ist auch, unsere **Kinder** mit einem **Lucia – Zug und Gesang** in die Feier hineinzuholen und weihnachtlich zu stimmen. Interessierte Kinder / Eltern mögen sich bei Maike Kussinn melden (Tel. 82545). Einzelheiten hierzu weiter unten (Rückseite). - Und die Senioren erwartet die übliche Stärkung mit einem Glas Honig aus der Region.

Auch für die Weihnachtsfeier bitte ich um **rechtzeitige Anmeldung**.

- bitte wenden -

Anschrift **Telefon**
Steinkamp 4 (0 4541) 8 2309
23911 Salem

Unser Ortsverein hat stets auch an eine alte Tradition anknüpfen wollen, Kindern die Gelegenheit zu geben, sich spielerisch und /oder musikalisch bei geeigneten Gelegenheiten zu präsentieren. Erika Busse hat bereits vor Jahrzehnten in der Weihnachtszeit Märchenspiele mit den Kindern inszeniert und in der Faschingszeit Kostümierungen aller Art. Den Großen und den Kleinen hat dies immer viel Freude bereitet. Gerade jetzt, da ich dies schreibe, zeigen sich vier Kinder vor meiner Haustür begeistert mit ihren Halloween – Masken und – Verkleidungen. So haben wir in den vergangenen Jahren neben Backtagen im alten Jugendheim auch kleine Märchenspiele und Lucia – Züge aufgeführt.

Um die Lucia rankt sich eine alte Legende, doch wird sie in unseren Tagen als die „Lichtbringerin“ in der dunkelsten Jahreszeit gefeiert, insbesondere in den skandinavischen Ländern, bei denen der 13. Dezember der „Lucia-Tag“ ist. Die Lucia tritt im weißen Gewand mit einer Lichterkrone (hier bestehend aus batteriegespeisten elektrischen Kerzen) auf, gefolgt von 5-7 ebenfalls weiß gewandeten Kindern, die je eine Kerze in den Händen halten. Beim Einzug – und Auszug - singen sie das „Lucia-Lied“, das eine leicht zu erlernende Melodie und einen einfachen deutschen Text hat, von dem auch nur die erste Strophe gesungen werden soll.

Ich würde mir zutrauen, das mit den Kindern einzuüben.

Die Kinder waren stets mit Ernst, Eifer und viel Freude dabei. Der Verein würde sich sehr freuen, wenn sich genügend Kinder (kleinere und auch schon etwas größere) von ihren Eltern motivieren ließen, an dieser stimmungsvollen Aufführung teilzunehmen. Sie sollen von uns auch – mit ihren Eltern – verwöhnt werden.

Ansprechpartnerin für die „Lucia-Aufführung“ ist Maike Kussin (vgl. Vorseite), die auch Gewänder, Lichterkranz und alles andere bereithält.

Über eine rege Beteiligung an den Veranstaltungen würde sich der Vorstand sehr freuen.

Mit vielen Grüßen
namens des Vorstandes

Euer / Ihr

Helmut Jansson